

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Telegramas

Madrid 21 á las 8'45 n.

El Consejo ha acordado el Mensaje, el Reglamento de teatros, y los derechos pasivos de los maestros.

Reinan impresiones favorables para reunir en Madrid una conferencia internacional.

En el canal de la Mancha ha naufragado el vapor *Scholten*, pereciendo doscientas personas.

Grevy ha encargado á Clemenceau de la formación de gabinete; éste vacila.

A las 10'45 n.

El cónsul francés en Palma ha sido destinado á Málaga.

Van disminuyendo los rumores de crisis ministerial; continúa la crisis política.

A las 11 n.

En Londres se ha descubierto una conspiración de anarquistas, á consecuencia de la cual han sido presos dos dinamiteros.

Dícese que dimitirá el Sr. Albareda, en el caso de que el Sr. Sagasta se incline á la derecha.

Día 20 á la 1 m.

Continúa la crisis en Francia. Clemenceau ha rehusado la honra de formar gabinete.

Grevy ha convocado á una reunión magna á todos los jefes de los partidos.

En la sesión de esta noche, se presentó á la Cámara una proposición pidiendo la revisión constitucional, resultando una gran mayoría favorable á Grevy.

COTIZACIONES OFICIALES

4 por 100 interior.	66'35
Amortizables.	84'00
Billetes Cuba.	97'45

Los desórdenes en Londres

Por los telegramas que hemos publicado tienen noticias nuestros lectores de los graves tumultos ocurridos en la plaza de Trafalgar de Londres.

La plaza de Trafalgar es en aquella ciudad lo que la Puerta del Sol es en Madrid: un espacio inmenso en donde desembocan unas cuantas arterias de la población. Por allí pasa casi todo el movimiento que se dirige desde la City á los barrios aristocráticos y elegantes de la metrópoli: allí comienza la gran calle conocida con el nombre de *Strand*, que conduce en línea recta á los puntos donde están establecidos los grandes Bancos y las casas más ricas del mundo: en dirección opuesta empiezan los *clubs* y toda la parte de la población llamada *West-end*, donde reside la nobleza y donde están edificadas los museos, los palacios y los barrios más suntuosos de la capital.

En las inmediaciones de Trafalgar Square, están los mejores y mayores hoteles de Londres: el *Grand Hotel*, el *Victoria*, el *Hotel Metrópole* y otros: solamente estos tres pueden albergar miles de viajeros. En ellos se hospedan las familias que van á residir por poco tiempo en la ciudad y la mayor parte de los hombres de negocios que están de paso en Londres.

La Puerta del Sol no puede dar idea de la circulación que hay en aquella inmensa plaza: desde la avenida *Pall Mall* hasta el *Strand* se ven constantemente filas interminables de carruajes, de ómnibus, de camiones y de vehículos de todo género que hacen el tránsito, muchas veces difícil y algunas de todo punto imposible. Cruzar de una acera á otra es en ocasiones empresa arriesgada: los polizontes, apostados en mitad de la vía pública, indican cuando se deben detener los coches para que los transeuntes no sean atropellados. Aun con todas las precauciones imaginables, raro es el día en que los periódicos no publican el relato de alguna desgracia.

La aglomeración de gentes y vehículos suele ser tanta que basta que un coche se detenga por breves minutos para que la circulación quede interrumpida en las filas inacabables de seres vivientes que desembocan en aquel punto.

Este es el lugar elegido por los obreros sin trabajo, por los socialistas, y por los desocupados, para celebrar *meetings* al aire libre. Nunca ha habido cuestión sobre el derecho que asiste á los ciudadanos ingleses para congregarse y

expresar por medios de discursos sus opiniones en donde bien les plazca. Las reuniones públicas verificadas en esta misma plaza de Trafalgar se cuentan por cientos: casi todos los hombres políticos de alguna fama han dirigido desde la base de la Columna de Nelson, ó desde los pretiles que circundan aquel inmenso espacio, su palabra á las muchedumbres. Trafalgar Square y Hyde Park han sido siempre los puntos predilectos para ejercitar el derecho de reunión y manifestación.

Jamás los vecinos, ni los transeuntes, se han quejado del uso de la libertad que hacían sus conciudadanos. Y no solamente no se han quejado, sino que en muchos casos se unían á los manifestantes ó protestaban contra ellos, según el bando político á que estaban afiliados.

Pero las cosas han cambiado de aspecto de dos meses á esta parte. Empezaron en la Plaza de Trafalgar las primeras manifestaciones de los obreros sin trabajo: la policía cuidó de que no se alterase el orden, y nadie fijó su atención en los discursos incendiarios que allí se pronunciaron. Los ingleses están acostumbrados á oír todo género de disparates á todas horas en la plaza pública, y maldito el caso que hacen de los oradores que anuncian el fin del mundo y la caída del firmamento. Si fueran á preocuparse de las amenazas que oyen á diario, no habría súbdito de la reina Victoria que pudiese vivir tranquilo.

Las manifestaciones, se sucedieron sin interrupción: tras de una vino otra y otra. Raro era el día en que no se verificase una. El derecho de los manifestantes era perfecto; nadie lo ponía en duda, pero el que tenían las empresas de omnibus y carruajes, los transeuntes, los dueños de los almacenes y tiendas, era tan sagrado como el de aquellos.

Comenzaron á oírse las primeras quejas y á llover sobre los periódicos comunicados y protestas. Acusábase á Mr. Matthews ministro del interior, y al jefe de policía Sir Charles Warren de lenidad y abandono de los intereses públicos, pero ambos contestaban que no estaba en su mano el impedir lo que las leyes inglesas consienten. El clamor fué en aumento cada vez que se celebraba una nueva manifestación, y por fin llegó á tal punto que aun la misma prensa liberal condenó estos *meetings* por atentatorios á la libertad de todos.

Puesto que hay en Londres, decía, otros sitios en donde se pueden congregar centenares de miles de personas sin causar la menor molestia á nadie, ni interrumpir la circulación pública, acudan á ellos los manifestantes, seguros de que la prensa amparará y defenderá su derecho.

Estas sanas indicaciones no produjeron efecto: los socialistas y los obreros se empeñaron en que habían de congregarse en la plaza de Trafalgar, y que allí, y no en otra alguna, sería en donde mostrasen su poder y su número. Los *meetings* fueron engrosando y las protestas creciendo, hasta que al fin, el gobierno tomó la resolución de impedirlos en aquel punto.

Pero antes de tomar tan grave medida quiso ampararse en la opinión y lo ha conseguido. Los dueños de los hoteles próximos á Trafalgar Square, los de los grandes almacenes y tiendas, los directores de las compañías de ómnibus y otras personas en representación de los diversos intereses, nombraron una comisión para que expusiera al ministro del interior los perjuicios que tal estado de cosas causaba. Esta comisión tiene el auxilio de más de 6.000 firmas de propietarios, industriales y comerciantes, todos los cuales, están dispuestos á jurar ante los tribunales de justicia, que las quejas formuladas responden á la realidad de los hechos.

Fundándose en estos motivos y en el de que el área de Trafalgar Square, pertenece á los dominios de la corona, según consta en un acta del Parlamento, cosa que ha hecho reír á todo el mundo, porque ni la reina en persona podría aunque quisiera, cerrar su propiedad, el gobierno, como queda dicho, prohibió las manifestaciones públicas en aquel punto por medio de un decreto.

A pesar de ello, un orador, Mr. Saunders, quiso probar fortuna dirigiendo la palabra desde el pie de la columna de Nelson á un auditorio que iba siendo por momentos más apretado, pero la policía le obligó á renunciar á su empresa y dió con los huesos del tribuno en la cárcel. Esto exasperó á las muchedumbres, las cuales poco después hacían circular la noticia por todos los barrios de Londres. Los exaltados celebraron aquella noche varios *meetings*, en donde se dió la consigna de que todos los obreros acudieran armados de palos el domingo á Trafalgar Square para ejercer el derecho de reunión á pesar de todos los polizontes y de todos los gobiernos del mundo.

Los telegramas nos han informado después de lo ocurrido.

La prisión del diputado O'Brien, los tratamientos inhumanos á que ha sido sometido, las brutalidades de la policía en Michaelstown, la prohibición de *meetings* y la supresión de la libertad de la palabra en muchas ciudades de Irlanda, habían puesto en tensión los ánimos.

Sin los alardes de fuerza desplegados en la isla hermana, es bien seguro que los tumultos de Londres no habrían adquirido tanta gravedad. Lo mismo las masas populares que las federaciones obreras de Londres son ardientes partidarias de los irlandeses. Los socialistas han sabido explotar esta situación, poniéndose á la cabeza de los grupos y animándoles á la resistencia. Muchos jefes de esta escuela revolucionaria que permanecieron callados cuando se verificaron las primeras manifestaciones y que protestaron contra ellas, han sido ahora los principales organizadores. Algunos han caído en poder de la policía.

Según los telegramas de nuestro colega *El Imparcial*, no se ha conocido en Londres desde 1866 un *meeting* más tumultuoso ni más grave. El gobierno debía de tener noticias de lo que se fraguaba, porque Sir Charles Warren, jefe de la policía metropolitana, resuelto á impedir la manifestación, se posesionó con 4.000 hombres de Trafalgar Square. Además, las tropas, que en Londres no son muchas y que llegarán escasamente á 5.000 soldados, estaban preparadas en los cuarteles para salir al primer aviso.

Llegaron los manifestantes de diversos puntos de la población: á poco se reforzó el número con los individuos pertenecientes á varias sociedades obreras. Así que se consideraron fuertes, se entabló entre ellos y la policía un verdadero combate, del cual resultaron más de 200 heridos y magullados, que fueron conducidos á las boticas próximas.

Hubo momentos en que se temió que la policía fuera arrollada por las muchedumbres, y entonces fué cuando se llamó á las fuerzas regulares del ejército. La presencia de los soldados entibió el ardor de los manifestantes, porque á poco se dispersaban estos por las calles que conducen á la City, por las que dan al *Embankment* del Támesis y por las que se dirigen á los barrios ricos del *West-End*. La lucha debió reproducirse en el *Strand*, la gran calle que va hasta la City, y en las inmediaciones del Parlamento, porque en las cercanías cayeron varios *police-men* heridos y algunos acerbillados á cuchilladas.

El número de obreros de todas clases que tomaron parte en la manifestación, se hace subir á 100.000; cifra que no debe parecer exagerada en una población como Londres y en domingo, en donde todos sin excepción están en ese día desocupados.

Algunos telegramas dicen que se oyeron voces de *¡A las tiendas! ¡A los clubs!* con el propósito de saquearlos. Sí, se pronunciarían tales voces, y esa quizá sería la intención de algunos, pero dudamos mucho que se repitan las escenas que ocurrieron hace próximamente dos años.

Entonces la policía fué sorprendida y la población también. Ahora viviendo sobre aviso, no es fácil que se reproduzcan aquellos hechos, porque si se reprodujesen, no sólo la fuerza pública sino los agredidos tomarían la justicia por su mano.

Carta de Barcelona

(Recibida con retraso)

18 de Noviembre 1887.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

El archiduque de Austria Carlos Estéban cuya venida estaba anunciada para el martes último, ha debido detenerse, á causa del mal tiempo en Tarragona, desde donde esta noche ó mañana, se trasladará á esta Ciudad en el buque de guerra de su mando *Hum*. En este caso, el próximo domingo se celebrará en el gran Teatro Liceo la función de gala con que trata de obsequiarle el Ayuntamiento y sucesivamente tendrán lugar el banquete que le será ofrecido por dicho Cabildo y el *lunch* que tiene dispuesto la Diputación provincial.

Supongo que los habituales lectores de LA ALMUDAINA estarán ya enterados del acto de clemencia ejercido por S. M. la reina regente, indultando al reo José Solé y Moná de la última pena que debía sufrir ayer mañana en la villa de Granollers.

Laudables son las vivísimas y oportunas gestiones que para conseguir dicha gracia practicó el municipio de aquella población, eficazmente protegidas y secundadas por las autoridades de

esta Capital de todas clases y jerarquías y por varias corporaciones, institutos, senadores, diputados y prensa periódica, sin distinción de matices políticos.

El desgraciado Solé recibió la noticia del perdón estando ya en capilla y pocas horas antes de la designada para la ejecución del terrible fallo.

La importación de cerdos mallorquines destinados al matadero de esta Capital es, según parece en la presente temporada, algo extraordinaria, si bien alcanzan bajos precios, en beneficio exclusivamente de los tratantes y tocineros que hacen su agosto, vendiendo aquellas reses al menudeo á muy elevados tipos, que por estar fuera del alcance de las clases jornaleras, se ven privadas éstas de tan sabroso y nutritivo alimento.

Y ya que del ganado de cerda se trata, considero de algún interés para las provincias Balleares, en que la cría de aquellos animales constituye un importante ramo de riqueza, decir dos palabras acerca de la enfermedad *epizootica* que desde hace algún tiempo viene diezmando á los de la propia clase en esta provincia, sin que sus dueños, dominados por añas y supersticiosas preocupaciones, acudan á la ciencia para atajar los extragos de aquella epidemia.

El incremento que ésta ha adquirido obligó al celoso Sr. Gobernador civil de la provincia á nombrar una comisión científica con el objeto de que pasase á la comarca de Vich para estudiar el carácter de la enfermedad, siendo probable que se haga público próximamente el resultado de semejante trabajo para que puedan apreciar los síntomas característicos de la tal dolencia, denominada comunmente *Roseola* ó *erisipela gangrenosa*, y los medios que pueden emplearse con buen éxito para combatirla, toda vez que se trata de una afección casi desconocida hasta ahora en las provincias catalanas.

Desde el martes último nos favorecen las nubes con abundantes, aunque pausadas lluvias, con grande regocijo de los agricultores que, por la sequedad del terreno en algunos puntos de esta comarca, no podían dedicarse á las operaciones propias de la presente estación.

El cielo sigue encapotado y con trazas de regalarnos nuevas aguas.

ENRIQUE ROMEU Y MULLER.

Noticias

Del Extranjero

La gran exposición internacional que se está organizando para el verano del año venidero en Glasgow, bajo el patrocinio de S. M. la Reina, tendrá una fase distintiva de especial interés. No se ha tratado en ninguna otra exposición de reunir y clasificar las varias industrias de las mujeres, que tienen una parte mucho más importante en el adorno artístico y el trabajo mecánico del mundo de lo que generalmente se cree. Debido á la energía infatigable de la Condesa de Rosebery, y otras damas que dirigirán esta sección de la Exposición de 1888, las disposiciones y las instrucciones para las mujeres que desean exhibir sus obras, están listas. Recordando que el objeto de la sección de las mujeres es el de demostrar exactamente el trabajo que hacen en las industrias del mundo, y ayudarlas en sus esfuerzos cuanto sea posible, el Consejo de Glasgow, en primer lugar, da poder y autoridad á las tres «Directoras»—la Condesa de Rosebery, como representante de la Inglaterra y Gales, la Hon. Lady Campbell (de Blythswood) para la Escocia, y la Duquesa de Abercorn para la Irlanda. Lady Campbell, que representa todas las ciudades y distritos escoceses, está asociada con las Señoras Lady King y Lady Thomson, y ha dispuesto que se traería muestras de trabajos de mujeres de las Indias, las Colonias, el Canadá, los Estados-Unidos, Malta, Egipto, Madera, Méjico, Alemania, Francia, Grecia, Italia, Rusia, España y Portugal; de modo que tendremos la oportunidad, por primera vez en la historia del mundo, de juzgar los trabajos que hacen las mujeres en todas partes del globo.

La prensa francesa se muestra dividida en cuanto á la apreciación del convenio anglo-francés sobre la neutralización del canal de Suez, pues mientras unos periódicos guardan prudente reserva acerca de dicho convenio, otros lo atacan, inclinándose á creer que las Cámaras francesas no aprobarán la conducta seguida por Mr. Flourens en las negociaciones llevadas á cabo.

No vemos la razón para esa oposición, puesto que Francia, lo mismo que España, tiene gran

interés en que se garantice de un modo eficaz el paso libre por el canal, lo mismo en tiempo de paz que de guerra, de su marina mercante y militar. Más temible sería un golpe de mano por parte de Inglaterra si no se firma el convenio; porque, una vez firmado éste, cualquier intento de aquella potencia para cerrar el canal sería combatido por las naciones convenidas, que la obligarían inmediatamente á dejar el paso franco.

Ha sido dirigida por el Papa al príncipe imperial de Alemania una carta muy cariñosa y en la que hace votos muy sinceros por el restablecimiento de su salud.

Su Santidad se expresa en términos lisonjeros para el augusto enfermo y para toda la familia imperial de Alemania.

El gobierno de Portugal ha acordado en Consejo de ministros, que los tribunales de justicia se encarguen de averiguar la exactitud de los hechos denunciados por la prensa de oposición acerca de las negociaciones ilícitas que, según se afirma, se han cometido en el contrato referente á las obras del puerto de Lisboa. Este asunto, que reviste las proporciones de un escándalo y que tiene semejanza con la ruidosa cuestión Caffarel, promete llamar mucho la atención pública. Hay gran interés por conocer el resultado de las pesquisas que practiquen las autoridades judiciales.

Un nuevo suceso ha venido á aumentar la serie de escándalos que tanto excitan la atención pública en París.

La policía ha preso á tres sujetos de malísimos antecedentes, los cuales han confesado que recibieron dinero para apalea al Sr. Portalés, director del periódico *El Siglo XIX*, el cual como es sabido, viene sosteniendo una enérgica campaña contra el señor Wilson.

Reina grande actividad en Massauah para comenzar desde luego las operaciones contra los abisinios.

Como no hay ninguna confianza en el éxito de las negociaciones de paz entabladas por los delegados ingleses en la corte del rey Juan, se cree que los italianos emprenderán á fines de la semana próxima la marcha hácia el interior de Abisinia.

Un despacho de Bruselas anuncia que se ha firmado un convenio entre Francia, Inglaterra, Bélgica, Dinamarca y Alemania, que tiene por objeto impedir la venta de bebidas alcohólicas á los pescadores del mar del Norte.

Se han hecho nuevas observaciones microscópicas con las partículas desprendidas del tumor que padece en la garganta el príncipe heredero de Alemania.

Resulta que la supuración de materias cancerosas, demostrando que el mal es un cáncer supurante.

Esta noticia ha causado gran inquietud, pues se considera cada vez más grave el estado del Kronprinz.

En este sentido se ha telegrafado á Berlin.

Se ha verificado un duelo á espada entre Enrique Rochefort y Marouck, redactor del *Grito del Pueblo*, periódico socialista.

Marouck ha resultado herido en el muslo izquierdo.

La causa del desafío fué una polémica periodística.

El periódico *Le Gaulois* ha sido llevado ante los tribunales por un importante artículo que ha publicado con el título de «Viva el rey!»

Según noticias de Bulgaria, continúan allí los manejos de los agentes rusos contra el orden de cosas actualmente establecido.

El metropolitano de Sofía, monseñor Clemente, continúa apelando á la resistencia pasiva contra las disposiciones del gobierno del príncipe Fernando.

Se dice que aquel prelado obedece á secretas instrucciones de la corte de San Petersburgo.

Se anuncia en la Sobranía un importante debate acerca de la conducta de Monseñor Clemente, al cual desea alejar de Sofía el gobierno, en vista de sus opiniones rusófilas y de sus constantes intrigas contra las instituciones.

Un despacho del Lloyd de Hong-Kong, anuncia que el vapor inglés *Wayong*, se ha incendiado en el río de Canton, habiendo perecido ahogados 400 pasajeros.

Telegrafan de Nueva-York que ha estallado un formidable incendio en las cuerdas del tranvía de Brooklyn, pereciendo quemados 157 caballos.

Las pérdidas se calculan en 200.000 pesos fuertes.

Los últimos partes de Chile anuncian que el gobierno de aquella República consiente en el pago de una indemnización de cien mil pesos

fuertes á los súbditos británicos que resultaron perjudicados con motivo de la guerra del Perú.

El Sr. Fernando Lesseps ha dirigido una carta al presidente del Consejo de ministros, exponiendo la situación del Canal de Panamá.

Dice que acaba de celebrar un contrato con el famoso ingeniero Eiffel, para asegurar un tráfico por el Canal de siete millones y medio de toneladas reservando para el porvenir como aconteció con el Canal de Suez la terminación definitiva de la obra por medio de los beneficios anuales de la explotación.

Termina publicando al gobierno que autorice á la Compañía para emitir obligaciones con premios sorteables.

El convenio relativo á la neutralización del Canal de Suez, ha obtenido al fin la aprobación de la Sublime Puerta.

Dicen de Berlin con fecha 18:

«A las once y media de la mañana de hoy, han llegado á esta capital los emperadores de Rusia, acompañados del príncipe Guillermo, el cual, como es sabido, había marchado á la frontera para recibirlos.

A la estación han bajado todos los príncipes de la familia real y el general Moltke.

Los augustos viajeros se han alojado en el palacio de la embajada rusa, donde el emperador Guillermo los esperaba.

Los periódicos de Berlin hacen constar que la visita del czar al emperador de Alemania no tiene alcance político, siendo un acto de pura cortesía.

Al llegar el czar á la embajada de Rusia ha saludado cordialmente al emperador Guillermo que le esperaba allí.

Ambos emperadores han pasado despues revista al regimiento de Alejandro.

El emperador Guillermo ha permanecido tres cuartos de hora en la embajada rusa.

Momentos despues el czar salió de dicha embajada y se dirigió á palacio á devolver la visita al emperador Guillermo.

La impresión general es que en esta conferencia no se ha tratado de ningún asunto político.»

Ha estallado un formidable incendio en Menfis, (Estados Unidos) quedando destruidas 13.200 balas de algodón.

Las pérdidas se valúan en 750.000 pesos fuertes.

Dicho artículo estaba destinado á la exportación.

Dicen de Londres que la emperatriz Eugenia está indispueta de algunos días á esta parte. Por las noches sufre alucinaciones que la fatigan mucho.

Ha habido necesidad de retirar de su alcoba los retratos del emperador y del príncipe imperial.

De la Peninsula

Es probable que á últimos del corriente mes vayan al Ferrol, con objeto de presenciar la botadura del torpedero *Ejército*, el general Salamanca, acompañado de gran número de socios del Centro Militar.

El miércoles último, á las dos de la tarde, se inauguró en Valencia la Bolsa que el colegio de corredores de aquella importante capital ha establecido en la Lonja.

Dicha Bolsa funcionará en las mismas condiciones que la de Barcelona.

Parece que por todas partes surgen dificultades á la compañía arrendataria de los tabacos para la realización de sus planes, figurando entre ellas la de no encontrar en algunas provincias personas de arraigo y responsabilidad que quieran aceptar la representación de la empresa, por las crecidas fianzas que pide para garantía de sus intereses y porque exige que los representantes se encarguen de la persecución del contrabando. Con esto y con la resistencia que oponen las operarias á que se disminuya el número y á la introducción de máquinas, la Compañía está sin saber que hacer.

El espada *Frasuelo* ha mejorado bastante habiendo desaparecido los temores de que complicaciones previstas pudieran agravar su estado.

Los médicos confían en que de seguir así, en breve declararán al enfermo fuera de peligro.

Parece que son varias las poblaciones de Galicia que se disponen á establecer el alumbrado eléctrico.

Los diputados autonomistas por Puerto-Rico recibieron un despacho anunciando que una Comisión de sus amigos había estado á ofrecerse incondicionalmente al general segundo Cabo Sr. Contreras, encargado accidentalmente del mando de la isla.

En todo aquel territorio había tranquilidad.

Leemos en *La Publicidad* de Barcelona:

«El recrudescimiento de la infección variolosa en este vecindario es ya oficial; la alcaldía lo

afirma en un documento, en el cual se transcriben las disposiciones preventivas, dictadas en 1883 por la Junta de Sanidad. Para no alarmar al público no hemos dado anteriormente las noticias que teníamos acerca de los numerosos casos de viruelas, que especialmente en los niños se han repetido hasta extremo tal, que en el hospital de Santa Cruz han debido las hermanas abandonar una de sus dependencias para los niños enfermos, con objeto de poder disponer de una sala más para variolosos.

La noticia de que España ha tomado posesión de la isla del Perejil ha producido gran sensación en Tánger, al decir de la agencia Fabra. Pero debe de haber exageración en esos informes ó en Tánger se alarman por cosas sin fundamento: porque como dice muy bien *El Imparcial*, España no ha necesitado hacerse dueña de la isla del Perejil, por la sencilla razón de que la isla es española, y esto lo sabe todo el mundo.

Lo que sucede es que España habrá enviado á la isla, algún destacamento, ó que, como indica un telegrama de Londres, piense construir allí un faro.

La isla del Perejil está situada al Oeste de Punta Leona, y por lo tanto, á alguna distancia al Oeste de Ceuta, frente á frente de la bahía de Algeciras.

Vemos en *La Publicidad* de Barcelona que el viernes por la noche se declaró un incendio en el Mercado del Borne, de aquella ciudad.

El fuego se declaró poco antes de las nueve en una de las tiendas del interior del mercado, inmediatas á la calle de la Ribera, y en la cual se hallaba instalada una droguería, y como los géneros que componen el comercio de esta clase de establecimientos son por lo regular de fácil combustión, pronto la tienda, compuesta de dos departamentos, estuvo convertida en un horno.

Los empleados del mercado, varios municipales y algunos vecinos dieron inmediatamente principio á los trabajos para apagar el incendio, valiéndose de las mangueras de que está provisto el mercado, y relevándose en la tarea los bomberos con casi todos sus jefes, pues la circunstancia de hallarse á la sazón reunidos en Santa Catalina practicando ejercicios les permitió acudir con presteza suma al sitio del siniestro con algunas bombas; consiguiendo en breve espacio dominar el fuego, que, aun cuando el mercado es de hierro, como hay en él mucha madera, hubiera podido ser de consideración á no llegar á tiempo los auxilios.

La Cámara de Comercio de Málaga ha acordado dirigirse á todas las de España, proponiéndoles la conveniencia de que todas ellas soliciten el restablecimiento de los tribunales de comercio. En este caso, se nombrarán comisiones que se reunan en Madrid el 18 de Enero próximo, para llevar á cabo una gestión colectiva.

El Gobernador General de Cuba ha dirigido al Gobierno una comunicación en que dá cuenta con referencia á noticias comunicadas por nuestros cónsules en las poblaciones americanas donde se agitan los enemigos de la paz de Cuba, que se observa el propósito de trabajar contra el orden en aquella Antilla; pero la Autoridad superior de Cuba, teniendo en cuenta el estado de la opinión y la situación económica de la isla, cree que no pueden prosperar los trabajos encaminados á intentonas insurreccionales. El Gobierno, de acuerdo con las opiniones sustentadas por el general Marin, cuidará de seguir atento los trabajos que puedan hacer los enemigos de España, sin que exista en la actualidad temor alguno de que puedan iniciarse.

Varias casas extranjeras se proponen tomar parte en la subasta de los proyectados cables telegráficos de Ceuta y de España á Cuba.

Se ha dispuesto el desarme del crucero *Destructor* y de las goletas *Caridad* y *Ligera*.

Según noticias recibidas de Puerto-Rico, las autoridades de aquella isla, en atención á exigencias del servicio, detuvieron por 54 horas la salida del vapor-correo *Isla de Cebú*, que salió de Cádiz para la Habana el 30 del pasado setiembre.

Se procura activar cuanto sea posible la erección del mausoleo que ha de guardar los restos mortales de Malcampo en el panteón de marinos ilustres.

De la Capital

Anteayer por la mañana en la calle denominada del Jonquet, en el arrabal de Sta. Catalina, un carretero con punible impremeditación quiso entrar con su vehículo en dicha calle, en donde hay un paso estrecho cercano á un precipicio, haciéndolo con tal malhadada suerte que habiendo causado el desmoronamiento de una pared y otros desperfectos en una casa, carruaje y caballería quedaron colgando y á punto de precipitarse.

El auxilio oportuno prestado por un guardia

municipal y muchos vecinos de aquel barrio, impidió que ocurriese mayor perjuicio.

Si el caballo ó el carro ó ambos se hubiesen despeñado en el primer instante de la ocurrencia, hubieran causado desgracias en algunas gentes que estaban en la parte inferior del sitio en donde quedaron suspendidos.

El conductor tendrá que pagar multa é indemnización.

Una mujer pobre y anciana, cayó ayer tarde acometida de un síncope en la vía pública. Recogida por algunos hombres y llevada á la casa de socorro fué auxiliada por los médicos municipales, logrando hacerla volver en sí al poco rato.

Se conocía que el accidente había sido causado por la miseria en que vive, al parecer, aquella infeliz.

Ayer no llovió en esta ciudad.

Como un caso excepcional y raro damos esta noticia.

Desde el sábado ha cesado de verter sus aguas al mar el torrente la Riera.

Suponemos que no se tardará en impedir el paso por el puente de madera, que *floata* sobre él.

A cosa de las dos de la tarde y á la hora en que los trabajadores iban á sus ordinarias tareas, ocurrió un alboroto en la puerta de Santa Catalina que pudo tener consecuencias graves, sin la oportuna intervención de un guardia municipal de los que prestan servicio en el arrabal de aquel nombre.

Parece, según el relato que hemos oído, que un muchacho de catorce ó quince años pasando por aquella puerta arrancó un pedacito del papel en donde estaba impreso el bando que publicó hace días el Sr. Gobernador recomendando el respeto del pueblo hacia el cuerpo de Carabineros.

Uno de éstos, de guardia en aquel punto, llevó á mal la acción del mozalvete, le metió mano y le retuvo en reclusión. El detenido lanzó gritos y á ellos acudió un numeroso concurso de hombres y mujeres que se manifestaron indignados al ver la conducta del carabinero.

El guardia aludido intervino y á sus buenos oficios se debió que el muchacho fuese soltado y la cosa por entonces quedó en paz.

Nosotros narramos sencillamente el hecho y no hacemos comentarios, sin embargo de no aprobar la conducta del carabinero, si lo que dejamos transcrito es de todo en todo exacto como creemos.

Anteayer tuvo que entrar de arribada en este puerto el vapor *Hartmann* por no poder resistir la gruesa mar que encontró fuera de la bahía.

A las siete de la mañana de ayer volvió á salir para su destino.

A las ocho salió también para el suyo el vapor *Unión* correo de Ibiza y Alicante.

Ayer tarde vinieron á las manos dos mujeres en la calle de San Miguel.

Hubo gritos, alboroto, gente que miraba la pelea, chiquillos, perros..... de todo.

De todo.... menos un municipal.

Aconsejamos á las personas que piensan utilizar los *remontoirs* de nueva invención para los relojes, que antes de decidirse lo mediten bien.

Hemos visto uno, que consiste en un disco circular de metal con llave cúbica en el anverso, por el cual se han pagado tres duros y nosotros no diéramos por él tres reales.

A la hora de cerrar anoche nuestra edición de hoy no se tenía todavía noticia de la llegada del vapor *Palma* á Barcelona.

Anoche se administraron los sacramentos al cabo segundo de serenones D. Domingo Perez. Deseamos su alivio.

Anoche quedaban fondeados en franquía un brik-barca inglés y una polacra española.

La mar, que durante la noche pasada estuvo brava, había calmado un tanto, viéndose solamente las rompientes en la costa E.

Ojeada á la prensa

En Sta. Catalina se han comenzado las obras para la construcción de la escuela de niñas que las Hermanas terciarias cuidan y regentan en aquel punto.

Dichas obras se deben á la inagotable caridad de D. Salvador Coll.

También se está edificando en el Arrabal el pabellón posterior de la iglesia de San Magin cuya planta baja está destinada á sacristía y á otras dependencias del templo y los pisos superiores á escuela de adultos.

Anteayer en la puerta de San Antonio fué herido en la cabeza un transeunte por un disparo de honda.

Durante la segunda decena de Octubre último se registraron en el Juzgado Municipal del distrito de la Catedral 27 nacimientos y 23 defunciones.

D. Juan Lladó Pbro., Director de la Inclusa provincial ha tenido la desgracia de perder á su anciano padre.

Durante la última semana el teniente de Alcalde D. José Forteza encargado del Almotacen y el inspector de víveres Sr. Bosch, decomisaron gran cantidad de víveres en mal estado de conservación.

Anteayer á las diez, el Rdo. Sr. Arcipreste administró el Sacramento del bautismo á una criatura de unos tres meses hija de una familia protestante del Molinar.

El domingo á las primeras horas de la mañana un conocido pescador que vive en el Molinar, incurrió en la mala tentación de echar un cartucho de dinamita para pescar con este medio, no sabemos qué clase de pescado.

El cartucho estalló cuando todavía no lo había soltado y le llevó la mano derecha hasta la muñeca.

Acompañado al Hospital Provincial tuvo que procederse á la amputación del miembro lisiado.

Con esta pasan de cincuenta las desgracias que entre heridas y muertes ha causado la dinamita aplicada á la pesca desde hace algunos años en esta isla, y á pesar de esto, hay todavía intemperancia, mala inclinación y además imprudencia temeraria en algunos que, como este de que nos ocupamos, no respetan ley ni conveniencia ni hasta su propia seguridad.

S. E. I. durante su estancia en Inca dió la colación é institución canónica á D. Bernardino Font y Ferriol del curato del término de Inca, á D. Mateo Llobera y Guasp del de igual categoría de Santañy, á D. Miguel Miralles del de la misma categoría de Petra, á D. Jaime Vives y Jofre del de segundo ascenso de Campanet, á D. Jorge Oleza y Saenz del de Santa María, también de segundo ascenso, y á D. Guillermo Fiol y Pujadas del de entrada de Escorca.

Según telegrama recibido por *El Isleño* el temporal reinante anteayer en Mahón impidió la salida del vapor correo para Alcudía y Barcelona.

Del mismo colega cortamos lo siguiente:

Un infeliz trabajador que anteayer cometió la imprudencia de meterse en la alberca del lagar de la casa n.º 23 de la calle del Viejo, en Poreras, con el propósito de terminar el trasiego de un poco vino que allí había, murió asfixiado, al poco tiempo, sin que pudieran conseguir su salvación un hermano suyo, otro campesino y los vecinos que acudieron y le prestaron todos los auxilios de que podían echar mano. La estrechez de la alberca y su mucha altura, fueron tal vez la causa de que no pudiera salvarse y así se vieron en peligro dos arriesgados individuos que antes de una hora lograron extraerle ya cadáver.

FOLLETIN DE "LA ALMUDAINA" 19

VENCIDO!

POR

EMILIO DE GIRARDIN

amada está por esta sola razón en grave peligro; la idolatría engendra la desgracia.

Persuadida de que el secreto que la separaba del Sr. Lusigny era un desastre de la fortuna, decidióse nuevamente Leontina á escribirle. Aquella segunda carta no se parecía en nada á la primera. Era larga, *retorcida*, embrollada, pero su sentido estaba claro. Aquel galimatías de delicadeza podía traducirse por estas simples palabras: "No os afijais; soy bastante rica para los dos."

El Sr. Lusigny contestó á correo seguido con veinte frases no menos delicadas que tranquilizaban á Leontina, y le agradecían tiernamente sus delicados sentimientos.

Había, pues, que buscar otra explicación á aquel misterio, y seguir viviendo en el mundo elegante en medio de los mayores tormentos. Para soportar una desgracia, cuya extensión se conoce, se necesita la soledad y el silencio; pero para luchar con la inquietud, para saciar una curiosidad devoradora y dolorosa, se necesita el movimiento y el ruido. Se busca á todos aquellos de quienes ordinariamente se huye, á los que hablan, á los que saben y hasta á los que inventan; á nadie se considera como charlatan, nadie parece mentiroso. Lejos de rechazar á esos implacables murmuradores, cuyos envenenados propósitos son tan peligrosos, cuya inocente par-

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al 17 del actual:

Guerra y Gracia y Justicia.—Varios decretos sobre cambio de personal.

Gobernación.—Orden dictando reglas para el reconocimiento de carnes y grasas de cerdo que procedan de los Estados Unidos y de Alemania.

La del día 18:

Presidencia.—Orden disponiendo que todos los empleados de la Administración pública cuyo sueldo no exceda de 1.500 pesetas, se pongan á disposición de los gobernadores civiles en los días que sean necesarios para las operaciones censales que han de verificarse el día 31 de Diciembre próximo.

Gracia y Justicia.—Decreto trasladando á la villa de Orzera (Jaen) la capitalidad del registro de la propiedad de Siles.

—Órdenes nombrando registradores de la propiedad de Almodóvar del Campo, á D. Antonio García Suarez; de Colmenar á D. Felipe Vazquez Monserrat; de Cazalla á D. José María Alonso Lasse y de Castrogeriz á D. Cleto Santiago Sanchez.

Fomento.—Orden dictando disposiciones relativas á la aplicación de las tarifas restablecidas en la Instrucción aprobada por decreto de 30 de Abril de 1886 para el abono de indemnizaciones al personal facultativo de minas.

La del día 19:

Gracia y Justicia.—Decretos indultando á Manuel Toro Loreto del resto de la pena de un año, ocho meses y seis días de arresto que le fué impuesta por la Audiencia de Córdoba, por los delitos de ocultación de documentos, falsedad y desobediencia á la autoridad; indultando á Manuel Labarro Gracia de la tercera parte del resto de la pena de trece años de reclusión, impuesta por la Audiencia de Zaragoza por el delito de homicidio; conmutando la pena de muerte impuesta á José Solá y Mouna por la Audiencia de Barcelona, por la inmediata de cadena perpetua.

Gobernación.—Orden mandando que por los gobernadores de provincia se recomiende eficazmente á los farmacéuticos inspectores de géneros medicinales cuiden con el mayor celo del cumplimiento de lo dispuesto en orden de 10 del corriente, y que trata de los alcoholes destinados á la bebida, sea cualquiera su clase y procedencia.

Fomento.—Decretos reorganizando el cuerpo facultativo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios.

—Aprobando el reglamento del referido cuerpo facultativo.

—Declarando la peseta como tipo oficial de los cambios nacionales y extranjeros.

—Aprobando el proyecto de aumento de desagüe del ponton sobre Lea, en la carretera de Tirgo de Miranda (Logroño).

Corporaciones

Banco de España

El Consejo de gobierno ha acordado que se admitan en negociación, hasta nueva orden, en el Banco y sucursales los cupones de la Deuda al 4 por 100 exterior de vencimiento de 1.º de

lanchinería vierte á través de mil encantadoras bromas la ruina, la deshonra y la muerte, se les busca con impaciencia, se escita su ingeniosa maldad y hasta locamente se la bendice, á fuerza de tener hambre, por saber el secreto que ha de destruir el corazón.

La Sra. X*** era una de esas mujeres terribles y execrables, pero á la vez muy entretenidas. Era una *Gaceta de los Tribunales* con sombrero de color de rosa y zapato escotado de raso blanco. Se apresuraba á convertir en crímenes todos los sucesos extraordinarios; á sus ojos un hijo póstumo era siempre un hijo supuesto; una viudedad oportuna, un envenenamiento positivo, y todas sus picantes historias, una advertencia á los jueces instructores.

Ahora bien; Leontina, que detestaba á aquella mujer, experimentaba ahora el más vivo deseo de verla. Precisamente fué á visitarla; pero aquella visita no era efecto de la casualidad. La Sra. X*** sabía que el Sr. Lusigny se ocupaba mucho de Leontina; sabía también que el invierno último, antes de conocerla, había cortejado á otra jóven de la que se decía que había estado muy deferente con él; y la Sra. X***, con el caritativo celo que la distinguía, corrió en seguida á casa de Leontina para decirle que aquella jóven, rival suya, ausente desde hacía dos meses, acababa de llegar á París.

—No podía continuar allí, añadió, y ha dejado el viejo castillo de su más viejo marido, con el pretexto de consultar á toda la facultad acerca de un niño que tiene enfermo. Ya la tenemos ahí y á mi juicio, la enfermedad del niño traerá colá, no logrando su curación hasta el próximo otoño.

Ante aquella noticia, que todo lo explicaba, Leontina se quedó blanca como una estúpida. Quiso hablar para disimular la turbación, pero le faltaba la voz. La Sra. X*** la miraba con una

enero de 1888, con la bonificación de 1/2 por 0, y que se descuenten, desde el 2 de diciembre próximo, los cupones del mismo vencimiento, de la Deuda perpétua interior al tipo de 1/2 por 100 y los de la Deuda amortizable al 4 por 100 y títulos amortizados, á razón de 4 por 100 anual.

Esta Sucursal remitirá al cobro los cupones de dicho vencimiento, pertenecientes á títulos del 4 por 100 interior y 4 por 100 amortizable, depositados en sus Cajas, si sus dueños no solicitan por escrito lo contrario antes del día 2 de diciembre próximo.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 15 de noviembre de 1887.—El oficial-secretario, Emilio Figueras.

Los tenedores de Bilettes Hipotecarios de Cuba depositados en esta Sucursal podrán recoger los cupones de vencimiento de 1.º de enero próximo, desde el día 2 al 8 de diciembre venidero.

Palma 15 de noviembre de 1887.—El oficial-secretario, Emilio Figueras.

Harinera Balear

La Comisión nombrada por la Junta general de accionistas de esta sociedad, celebrada el 1.º de Octubre último, para proceder á la venta de la fábrica y demás de la Compañía, acordó en sesión de 19 del corriente, suspender la subasta anunciada para el 30 del presente mes.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 21 Noviembre de 1887.—Por la Comisión—El Secretario, Gabriel Moner.

NOMBRAMIENTO DE HABILITADO DE LOS MAESTROS

Reunida la Junta formada por las Comisiones nombradas por los partidos de Mallorca é Ibiza, al objeto de examinar las diferentes proposiciones presentadas para obtener el cargo de Habilitado de los Maestros, viendo que muchos de los solicitantes han manifestado deseos de variar el plan de condiciones, en aquellas expresadas, ha resuelto:

Que todos los que hayan presentado documentos puedan retirarlos para modificarlos á su gusto; y que los que deseen presentarlos de nuevo, puedan hacerlo hasta el día 26, á las 2 de la tarde, en casa de D. Pedro Gamundí, calle del General Barceló, núm. 1, principal.

Palma 21 de Noviembre de 1887.—P. A. de la J., Bartolomé Danús.

Lecturas amenas

Un Mozart en perspectiva

Está llamando la atención en Londres un diminuto pianista de 10 años, tan notable como lo fué Mozart cuando tenía esa edad. Este niño extraordinario se llama José Hofman. Es polaco; nació en Croacia el 20 de Junio de 1877. A los siete años era ya un prodigio que asombraba á cuantos le oían; con sus manecitas, que apenas abarcaban cuatro teclas ejecutaba difíciles composiciones de los grandes maestros.

En 1884 llegó á noticia de Rubinstein la fama de la precoz criatura. Después de comprobar por sí mismo que no había exajeración en lo que las gentes decían, declaró que *el infantil*

alegría infernal. Leontina, á quien aquella alegría destrozaba, trató aun de rehacerse y de rechazar al menos con dignidad el golpe que acababa de recibir con tanta audacia; pero pensó que la única manera de saciar á esta especie de vampiros, es el dejarles en libertad para que se beban toda la sangre de la herida, y se resignó, desdeñando toda hipocresía, á sufrir leal y valientemente en presencia de su enemigo.

Después que la Sra. X*** hubo dicho todo cuanto tenía que decir, fuese á esparcir por otras partes noticias tan agradables como esta.

Leontina, aun cuando apasionadamente enamorada de su marido, no había sido nunca celosa. Por vez primera experimentó este horrible tormento del corazón, estas convulsiones del amor propio, esta epilepsia moral, cuyos accesos tienen la fatalidad de durar días enteros, esta locura llena de razón, que se denomina celos.

Sufría horriblemente, sintiendo á la vez todas las amarguras del odio y toda la tristeza del amor, y sin embargo, su dolor no tenía punto de comparación con el de Hector. Los celos del orgullo, esa insurrección altiva de un sér sacrificado que se considera desconocido, son menos crueles, menos agudos que los celos de la humildad... Los unos tienen esperanza y pueden soñar con la venganza; pero los otros, que nacen de un exceso de modestia y de desconfianza en el sér de donde arrancan, no tienen ni porvenir ni esperanza. ¿En quién podrá esperar aquel á quien turturan? Qué porvenir espera al desgraciado, si se cree indigno delo que desea?

—Por eso no ha venido!... pensaba Leontina; y cuando yo le esperaba con tanta emoción, estaba al lado de otra mujer, y tal vez se reía con ella de la inquietud que me causaba y me sacrificaba con la alegría en los labios á una antigua aventurera!... Se necesita que esa mujer ejerza sobre él un poderoso imperio para obli-

virtuoso estaba llamado á grandes destinos. Su padre no quiso saber más: se dirigió al empresario Wolff, y el niño quedó contratado para dar conciertos.

Al principio sólo pudo ser admirado en algunas ciudades de Polonia y en varios establecimientos de baños en Alemania.

Recientemente ha ido á Lóndres, en donde todos los músicos y singularmente las damas más distinguidas de la aristocracia se lo disputan para oírlo. Los regalos que recibe se cuentan por miles, y los besos y las caricias por millones. El niño además de ser notable como artista, es hermoso como un angel.

Días pasados le quisieron llevar á casa de un aristócrata millonario, mas al saber que había allí muchas damas ganosas de conocerle, exclamó: "No quiero; si ya sé lo que va á pasar. Me besarán, me acariciarán, me cortarán mechones de pelo, se llevarán trozos de mis vestidos, y por último, me harán firmar en veinte albums. Lo que yo quiero es jugar..."

El pobre niño, obligado por su padre fué, y por desgracia suya vió realizado el programa.

José Hofman habla el polaco, el francés y el alemán.

"Con estas tres lenguas, dice, ya puedo ir donde quiera."

Le gustan los caramelos y los bombones con delirio. En esto se parece á Mendelssohn. También le gusta correr en velocípedo y jugar á la pelota. En esto ya no se parece á ningún músico.

El objeto de su actual viaje es reunir una suma suficiente que le permita abandonar los conciertos públicos y dedicarse al estudio. El 15 de este mes partirá para América, en donde está contratado por 5.000 libras esterlinas.

Su padre le da un penique, es decir, poco más de diez céntimos por cada pieza de concierto que ejecuta. Así ha formado una respetable hucha, cuyos caudales disminuyen siempre que el infantil artista se detiene ante los escaparates de los bazares de juguetes.

¿Será este prodigioso niño un Mozart en ciernes y un génio que comienza á desplegar sus alas? Solo el tiempo responderá á esta pregunta.

Teatro Principal

Función para hoy *martes* 22 Noviembre 1887

(1.ª de abono de la 4.ª decena)

PROGRAMA

1.º Sinfonía por el nonetto que dirige el señor Cussini.

2.º La comedia en tres actos, titulada:

LO POSITIVO

3.º La comedia en un acto, titulada:

ECHAR LA LLAVE

Entrada general 0.75.—Al Paraiso 0.50.

A las 7 y media.

Última hora

Nuestro corresponsal de Madrid nos acaba de telegrafiar las siguientes noticias:

"Desmientense los rumores que han corrido sobre crisis en el ministerio.

El Consejo de Ministros, después de aprobar el Mensaje, ha tratado de asuntos urgentes y muy importantes.

El general Echagüe continúa gravísimo, temiéndose no tarde en llegar un funesto desenlace."

garle á renunciar un matrimonio que parecía desear con vivo empeño. Tal vez haya sabido sus proyectos por medio de alguna caritativa carta, y habrá venido á París con el único propósito de impedir nuestro matrimonio. Y él... él tiembla en su presencia... y no se atreve á venir á mi casa... por evitar un escándalo. Esa mujer disfruta, amenazándole con mil tonterías; se finje enamorada para seducirle... Y él la consuela y la tranquiliza, diciéndole que no me ama!...

Oh! como se arrepentía entonces de haberle escrito; cómo se avergonzaba de haber caído en el lazo y de haberse entregado cándidamente á todas las inquietudes y debilidades de su corazón! Recordaba una á una todas las frases de su carta y sus arranques de generosidad, que le parecían ahora extraordinariamente ridículos. Maldecía la incorregible nobleza de su carácter que la arrastraba siempre al error, y después lloraba. Avergonzarse de los más nobles pensamientos, es tan triste! Sentirse siempre castigado por los más puros sacrificios, es tan insostenible!

A fuerza de atormentarse, de indignarse y de desconsolarse, Leontina cayó enferma, y se vió obligada á permanecer tres días en cama. Su concuñada, inquieta, quiso que la visitase el mismo médico que asistía á Hector; pero antes de llevarle á su presencia le recomendó cuidadosamente que no la asustase, hablándole del estado de Hector. La Sra. Alberto esperaba de día en día que su hermano sufriría menos que el anterior, y que acostumbrándose á su desgracia acabaría por recobrar el valor que le faltaba. Para darle una esperanza, le repetía á cada momento que el Sr. Lusigny no había ido hacía mucho tiempo, y que Leontina no parecía preocupada por ello, Hector contestaba:

(Biblioteca Selecta, tomo 13, un vol. 0.50 de pta. ejemplar.)

ÚLTIMAS COTIZACIONES		FERRO-CARRILES DE MALLORCA.		Llegadas á Palma.		D. Francisco Cardona, con 16 mar. pas., valija y efectos.	
	DINERO.						
<i>Palma.</i>							
Crédito Balear.	96:00	Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.		De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.		CULTOS SAGRADOS	
Cambio Mallorquin.	67:50	De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 y 3:15 (mixto) tarde.		De Valencia, lúnes 7 mañana.		SANTO DE HOY	
Ferro-carriles de Mallorca.	62:00	De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7:30 mañana y 5 tarde.		De Ibiza, miércoles 10 mañana.		Santa Cecilia, virgen y mártir.	
Alumbrado por Gas.	111:50	De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:10 (mixto) tarde.		De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.		JUBILEO DE CUARENTA HORAS	
Obligaciones de los F. C. de M.	par.	De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:10 (mixto) tarde.		MOVIMIENTO DEL PUERTO		Empieza hoy en Santa Eulalia, costeadado por la Asociación de Oración y Vela, siendo la exposición á las seis y á las diez la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer la rrserva de S. D. M.	
<i>Madrid.</i>							
4 p ⁰⁰ perpétuo interior.	liq. 66:40	De Manacor á La Puebla: á las 7:30 mañana y 5 tarde.		Dia 21.		En Montesión á las siete, el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodriguez.	
4 p ⁰⁰ amortizable.	84:00	Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.		ENTRADAS		VISITA Á LA CORTE DE MARÍA	
Billetes hipotecarios de Cuba.	97:50	VAPORES-CORREOS.		De Valencia en 14 horas vapor Mallorca, de 418 ton., cap. D. Benito Pomar, con 26 mar. 21 pas. valija y efectos		A la Virgen de la Cueva Santa, en Santa Clara.	
Banco de España.	416:00	Salidas de Palma.		De Alicante en dos días pailebot S. Bartolomé, de 60 ton., pat. Gaspar Moner, con 7 mar. y efectos.			
<i>Barcelona.</i>							
4 p ⁰⁰ perpétuo interior.	66:25	Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.		De Branserit en 32 días, corbeta noruega Colombia, de 391 ton., cap. Siomen, con 10 mar. y madera.			
4 p ⁰⁰ perpétuo exterior.	67:50	Para Valencia, juéves 4 tarde.		SALIDAS			
4 p ⁰⁰ amortizable.	83:60	Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.		Para Mahón vapor Menorca de 190 ton. cap.			
Billetes hipotecarios de Cuba.	97:37	Para Mahón, lúnes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.					
Banco Hispano-Colonial.	98:30						
Ferro-carriles del Norte.	73:00						
Ferro-carriles de Barcelona á Francia.	36:50						
<i>Paris.</i>							
4 p ⁰⁰ español.	fin corriente. 67:00						
Panamá.	liquidación. 324:00						
Tabacos.	nominal. 113:50						

SECCION DE ANUNCIOS.

Los periódicos *El Diario de Palma*, *La Opinión*, *El Ancora*, *El Correo de Mallorca*, *El Palmesano* y *LA ALMUDAINA*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral, tamaño ordinario, 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de don Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

¡SORPRENDERSE!

MIL PUNTADAS POR MINUTO

Pronto llegarán estas incomparables máquinas de lanzadera oscilante y silenciosas, nuevas en esta capital.

12 Juanot-Colom 12-Palma-3 Peregil 3

¡No desprecieis los antiguos relojes de llave!

Se transforman en remontuars por módico precio, con la perdurable invención de Newton, privilegiado por el Gobierno de la Nación Española.

RUBIROLA

12 Juanot-Colon 12-Palma-3 Peregil 3

LA ALMUDAINA

DIARIO DE NOTICIAS

SALDRÁ Á LUZ POR LA MAÑANA DE LOS DÍAS NO FESTIVOS

Publicará todas las noticias que sean de interés para el público y especialmente las que tengan relación con el comercio, industria, agricultura, ciencias, artes y sucesos notables de todo género, ocurridos en todo el universo.

Se consagrará á la defensa de los derechos é intereses de la sociedad y muy singularmente á los que atañen á esta provincia, á los cuales dedicará especial atención.

Cultivará, en la parte que sea posible, dada su índole de publicación diaria, la literatura patria insertando artículos y novelitas de acreditados autores y completando su sección de amenidades con todo lo curioso que sea procedente.

A medida que circunstancias favorables lo consientan será objeto de mejoras y reformas que le pongan al nivel de los más acreditados de la Península.

No publicará comunicados, remitidos ni sueltos suplicados, sino en condiciones excepcionales.

Insertará noticia de las funciones religiosas y del movimiento comercial y mercantil, con otras novedades que serán de interés.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.	Cénts.	
España.	1'25		mensuales.
Extranjero (Unión postal)	2 "		"
Ultramar.	2 "		"
Venta diaria	5 céntimos por cada número.		
Números atrasados 10	" " " "		

Recomendaciones á precios convencionales.

Se suscribe en esta Administración, Conquistador-30-bajos, en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner y en casa de nuestros corresponsales en los pueblos principales de las tres islas, en la Península y en el Extranjero.



SERVICIO REGULAR DE VAPORES

SALIDAS DE PALMA Y PORTO-COLOM
CADA CINCO DIAS

El vapor HEIMDAL

saldrá de ésta el 25 del corriente.

ADMITE CARGA PARA

CETTE,
MARSELLA Y BURDEOS

CONSIGNATARIO

GABRIEL ALZAMORA, SAN MIGUEL 61 Y 63.

B. PUIGVERT
SASTRE.

Se ha trasladado á la calle del Conquistador, 21, principal. 4-4

Almanaque de *La Ilustración*
para 1888

Escrito por los Sres. Becerro de Bengoa, Campillo, Cañete, Castro y Serrano, Cavestañy, Coello, Esperanza y Sola, Fernandez Bremon, Fernandez Flores, Fernandez Grilo, Ferrari, Frontaura, Landerer, Lopez Carvajal, Mas y Prat, Palacio, Paz, Reina, Salvador de Salvador, Sanchez de Castilla, Sbarbi, Thebussem, Trueba, Velarde y Vidart.

Se han recibido ejemplares en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner, calle de la Cadena, núm. 2.

El médico homeópata

D. NICOLAS GUAÑABENS

En Palma, calle de Brossa, núm. 33, bajos. Consulta diaria, desde las 9 á la 1.

No visita á domicilio. 6-6

Gotas antigastrálgicas

DE

Mr. Torpás

Remedio eficazísimo contra los dolores de vientre; bastará con decir que se considera como el *contraveneno* más seguro para calmar los efectos producidos por los excesos del *alcohol amílico*.

De venta en Palma, Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Pedro Perera.

PARA EL AÑO 1888

Se han recibido en la Imprenta y Librería de los Sres. Amengual y Muntaner los elegantísimos Dietarios impresos en Barcelona en la Tipo-litografía de los Sucesores de N. Ramirez y C.^a

Contienen, además del Dietario propiamente dicho, curiosas é interesantes noticias para las familias y corporaciones y las Guías de Madrid y Barcelona.

Los hay de lujo y económicos, siendo sus precios de 2'50 pesetas los primeros y 2 y 1'50 pesetas los otros.

Venta. Se desea vender el predio *Son Ramis*, de extensión de unas cinco hectáreas (8 cuarteradas) distante poco más de un kilómetro de Palma: informarán calle de San Juan, núm. 9. 15-15